

Réduction de la capacité d'accueil

Le gouvernement fédéral a approuvé en décembre 2014 un plan d'économies selon lequel Fedasil doit réduire sa capacité d'accueil.

Le gouvernement a décidé de diminuer le budget 2015 de Fedasil de 16,4 millions d'euros. Fedasil doit donc faire des économies, et ferme pour cela un certain nombre de places d'accueil.

Economies

Cette diminution figurait déjà dans l'accord de gouvernement. Tout comme les autres instances gouvernementales, Fedasil doit en effet faire des économies. L'objectif est aussi de retrouver une capacité d'accueil 'normale', telle qu'avant la crise de l'accueil (16.000 places d'accueil en 2008).

La réduction du réseau d'accueil concerne tant des centres d'accueil collectifs que des logements individuels, pour adultes et pour mineurs. Le centre Fedasil à Vinton est le premier centre à avoir fermé ses portes, en décembre 2014. D'autres centres Fedasil verront leur capacité d'accueil diminuer, mais ils ne sont pas concernés par une fermeture définitive.

Syrie

Actuellement, plus de 13.700 demandeurs d'asile sont hébergés en Belgique, dans l'attente d'une réponse quant à leur demande de protection. La Syrie est le principal pays d'origine des résidents, suivie de l'Afghanistan, la Russie et la Guinée. La majorité des résidents (56%) sont des familles avec enfants.

Plus d'info : www.cgra.be

Fedasil et ses partenaires disposeront fin 2015 d'une capacité totale de 16.636 places structurelles. Fin 2014, la capacité s'élevait à plus de 18.000 places.



Quadrimestriel du centre
d'accueil de Pondrôme
Rue du Tombois 4
5574 Pondrôme

contact

Sonia Moussaoui
T 082 68 70 65
info.pondrome@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil, Sanne De Wilde
imprimeur: Fedopress
e.r. Nicolas Genin

mars 2015 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Pondrôme



fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

www.fedasil.be/pondrome

Préface



Vous tenez dans vos mains la première lettre d'info de l'année 2015 du centre Fedasil de Pondrôme.

En ce début d'année, nous désirons vous faire part de notre volonté de poursuivre notre politique d'ouverture et de transparence. Notre but : agrandir notre réseau de collaboration et ainsi offrir un panel plus varié d'activités au sein du centre.

Cette lettre d'information vous présente un aperçu des différentes collaborations, projets et activités que nous mettons en place au sein du centre

pour les demandeurs d'asile de Pondrôme, pour vos enfants et pour vous.

Ces différentes collaborations permettent que chacun d'entre nous, résidents et voisins, trouvent une plus-value à la richesse des cultures et non une raison de se replier sur soi.

Par la présente, nous voulons remercier tous nos partenaires pour leur participation, leur volonté et leur ouverture dans les différentes collaborations que nous créons ensemble dans le but d'offrir des activités accessibles à tout un chacun. Nous sommes chaque jour un peu plus nombreux.

*Je vous souhaite une bonne lecture !
Moussaoui Sonia, coordinatrice contacts externes*

« La réciprocité appelle la réciprocité » : tel sera notre leitmotiv le premier week-end d'avril 2015

Notre centre d'accueil s'associe, le temps d'un week-end, avec l'ASBL « Les Compagnons Bâtisseurs » (www.compagnonsbâtisseurs.be) afin d'offrir l'opportunité aux personnes accueillies au centre de découvrir un autre visage de la Belgique. Un visage humain et d'entraide. Une envie de notre jeunesse de découvrir l'autre dans sa différence, de lui donner de son

temps afin que la compréhension de l'autre s'opère tant chez les résidents que chez les jeunes bénévoles que nous allons accueillir. Tout au long du week-end, des animations sportives et des jeux d'adresse seront organisés au sein du centre. Bien évidemment, toutes les personnes désireuses de participer à cet événement sont les bienvenues !

Un centre ouvert dans son village

L'une de nos priorités est de promouvoir l'intégration du centre dans le tissu local. C'est pour cela que depuis quelques années nous avons mis en place avec la précieuse collaboration des différents partenaires des activités internes et externes au centre. En voici quelques exemples.

Depuis 3 années, nous organisons un Jogging lors de la fête du village de Pondrôme organisée par les **Gais Lurons** le dernier week-end du mois de juin. Cette activité permet une rencontre et un échange dans le cadre d'une activité totalement neutre qu'est la course à pied. Ce jour-là, on ne parle pas de procédure ni de centre, mais seulement de kilomètres parcourus. Tout le monde est au même niveau. Une expérience positive pour les collègues et les résidents du centre.



Nous collaborons également avec **la bibliothèque de Beauraing** afin de faire découvrir à nos enfants la lecture au sens large. On y propose régulièrement des lectures de manière ludique qui poussent nos enfants à apprivoiser les mots et pour la majorité à découvrir ce nouveau lieu qu'est la bibliothèque.

La collaboratrice organise également des lectures vivantes sur le thème de l'exil ouvertes au grand public.

Nous participons et collaborons depuis quelques années au petit déjeuner du monde organisé par la **cellule Oxfam de Beauraing**. De plus cette année, le déjeuner aura lieu au sein de nos locaux, le dimanche.

Nous organisons un spectacle pour enfants lors de la Saint-Nicolas. Un rendez-vous incontournable pour tous les enfants de l'accueil extra-scolaire de Beauraing. Nous avons la chance que le **comité Saint-Nicolas de Pondrôme**, avec la venue du grand saint, se joindra à nous pour le grand plaisir des enfants.

Nous nous réjouissons chaque jour de cette dynamique. Nous sommes un centre ouvert, un lieu de partage et d'échanges où chacun est le bienvenu, qu'ils soient voisins ou simples passants...

Télex

Bénévole ?

Le service accompagnement de notre centre ouvre une bibliothèque pour les résidents petits et grands. Vous aimez les livres, le contact humain, les échanges, vous avez un peu de temps libre, voir beaucoup de temps libre. Notre petite bibliothèque « Livres comme l'air » vous invite à participer à cette nouvelle aventure... Deux ou trois heures par semaine, vous ouvrez la bibliothèque à notre public avec le soutien du service.

Si l'expérience vous tente, venez donc nous rejoindre, prenez contact avec Sonia Moussaoui et son équipe.

Contact : Sonia Moussaoui, coordinatrice contacts externes, 082/68.70.65

Appel aux dons

Par cette lettre d'info, nous voulons vous remercier pour tous les dons (vêtements, vaisselle, jouets...) que vous nous faites parvenir. Cela nous est d'une grande aide.

Nous avons encore et toujours besoin de vêtements et chaussures pour hommes, femmes et enfants ainsi que de jouets. En ce qui concerne les jouets nous sommes en pénurie de Barbies, poupées et petites voitures.

Merci d'avance pour votre générosité ! Contactez Sandrina Lefèbre, responsable vestiaire, au 082/68.70.92..

Agenda des activités

Sa 28/03 : Earth Hour

Le 28 mars de 20h30 à 21h30, le monde entier se mobilise pour le climat dans le cadre de l'évènement du Earth Hour. Cette action consiste à couper les lumières durant une heure, et éventuellement débrancher les appareils électriques non essentiels afin de promouvoir l'économie d'électricité.

Depuis plusieurs années, le centre Fedasil participe à cette initiative. Nous en profitons pour organiser à l'attention de nos résidents des séances de sensibilisation sur l'économie d'énergie. Durant cette heure particulière, nous allons faire patienter les enfants dans l'obscurité en diffusant un film d'animation les sensibilisant à cette cause.

Plus d'infos sur www.earthhour.be

04/04 au 05/04 : Week-end festif et récréatif au sein du centre

Durant le week-end du 4 avril, le centre sera sous les couleurs des Jeux olympiques. Une journée remplie de surprises, d'amusement et de joie pour tous les résidents du centre et les voisins. En partenariat avec « Les Compagnons Bâtisseurs ». Ouvert à tous. Renseignements : Sonia Moussaoui 082/68.70.65

13/04 au 20/04 : Stage récréatif pour les enfants de 5 à 8 ans

Durant les vacances de printemps, un stage récréatif destiné aux enfants du centre et de l'entité sera donné au sein du centre. Un programme riche en découvertes, joies et amusements. Un rendez-vous incontournable à ne pas manquer. Inscriptions gratuites. Renseignements : Sonia Moussaoui 082/68.70.65